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Maison du citoyen – 25 rue Laurier 

 
 
 

Procès-verbal 
 
 
Membres 
Mme Denise Laferrière, présidente, conseillère district de Hull-Wright (8) 
M. Mike Duggan, conseiller district de Lucerne (2) 
M. Cédric Tessier, conseiller district de Limbour (9) 
M. Pascal Samson, ABV des 7 
M. David Robitaille, citoyen 
M. François Charron-Doucet, citoyen 
Mme Lise Poulin, citoyenne 
Mme Stéphanie Beauregard, citoyenne 
M. Vincent Loiselle, citoyen 
M. Yan Thibeault, citoyen 
 
Absences 
Vacant, Commission jeunesse 
M. Benoît Delage, CREDDO 
 
Secrétaire 

Mme Lynne Champoux-Williams, coordonnatrice de projets, Service de l’environnement 

 

Ressources internes 

Mme Chantal Marcotte, directrice,  Service de l’environnement 
Mme Geneviève Michon, coordonnatrice de projets en environnement, Service de l’environnement 
M. Dave Cassivi, chargé de projet aménagement et environnement, section de la Planification du 
territoire, Service de l’urbanisme et du développement durable 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

DISTRIBUTION : 
Aux membres de la CCEDD, aux personnes-ressources, aux membres  

du Conseil municipal et au greffier 
 
 
    
   _________________________________ 
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1. Mot de bienvenue, constations des présences et début de la réunion 

La réunion débute à 18 h 05, alors que le quorum est constaté par Mme Denise Laferrière.  

 

2. Approbation de l’ordre du jour 

L’approbation de l’ordre du jour est proposée par Mme Poulin et appuyée par Mme  
Beauregard. L’approbation du procès-verbal est remise à la fin de la rencontre étant donné que 
certaines modifications doivent être apportées avant de l’approuver.  

 

3. Sujets à traiter selon les grandes orientations de la Politique environnementale 

a) Présentation : Fonds vert 2016 : acceptation des projets – Lynne Champoux-Williams 
(voir pièce jointe) 

L’ouverture du HUIS CLOS est proposée par M. Tessier et appuyée par Mme Poulin. 

 

HUIS CLOS 

 

Questions et commentaires 

Les questions et commentaires des membres de la CCEDD portent sur la subvention des 
événements, les organismes, ce qu’il advient de la réserve du Fonds vert, du comité de sélection. 
On propose de fournir la liste des critères dans les documents fournis aux membres de la CCEDD 
pour la prochaine fois.  

 
Il est proposé par M. Tessier, appuyé par M. Thibault : 
 

R-CCEDD-2016-04-07/01 
 

QUE cette Commission recommande au Conseil municipal de la Ville de Gatineau 
d’approuver les subventions proposées pour les 29 projets, pour un montant total de 
242 288,88 $. 
 
AMENDEMENT :  
 

QUE les subventions octroyées à certains organismes soient ajustées afin que les montants 
accordés ne soient pas supérieurs aux montants demandés par ceux-ci rectifiant ainsi le 
montant total à 238 423 $.  

 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ  

 

La fin du HUIS CLOS est proposée par Mme Poulin et appuyée par M. Tessier 

 

b) Présentation : Plan de gestion de l’eau – Geneviève Michon (voir pièce jointe) 

 

Questions et commentaires 

Les questions et commentaires de la CCEDD félicitent Mme Geneviève Michon, portent sur le plan 
de gestion des milieux naturels, la participation citoyenne, l’importance de chiffrer les coûts du 
plan, la valeur écologique des services environnementaux (modèles Web), la sensibilisation et le 
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changement de comportement, le plomb, les raccordements croisés, le conseil municipal, le 
financement, la construction, l’embouteillage et la révision de la réglementation. Mme Geneviève 
Michon y répond. 

 

Les questions et commentaires du public portent sur l’arrosage souterrain du gazon et les 
stationnements. Mme Geneviève Michon, Mme Chantal Marcotte et M. Dave Cassivi répondent à 
ces questions. 

 

4. Varia 

a) Les sacs de plastique et la CCEDD 

Les membres de la CCEDD exposent leur désir de se pencher sur la question, la transition à la SAQ, 
sur la responsabilité de la Ville et de l’UMQ le bannissement. On propose de tenir une rencontre 
de la CCEDD sur le sujet, sur les poursuites possibles. Mme Geneviève Michon apporte des 
statistiques sur le centre de tri. Mme Marcotte précise que c’est inclus au Plan de gestion des 
matières résiduelles et de voir avec Mme Loriot. Mme Laferrière demande à ce qu’il y ait un suivi 
de ce dossier à la prochaine rencontre une fois que Mme Loriot sera consultée à ce sujet.  

b) Fonds éco IGA pour barils récupérateurs d’eau de pluie et composteurs domestiques 

La Ville participe en aidant pour la communication de l’événement. Les barils seront distribués par 
IGA au mois de mai au coût de 30 $. Un membre de la CCEDD parle de la promotion par les 
réseaux sociaux, du mode d’emploi de l’installation de barils récupérateurs. Mme Geneviève 
Michon va partager l’information par courriel. 

c) Grand ménage de Gatineau – édition printemps 2016 

Le communiqué a été lancé. L’activité de nettoyage des sites municipaux aura lieu le 30 avril 
prochain. Cette année, il y a co-coordination avec Enviro Éduc-Action. 

d) Prochaine rencontre : 5 mai 2016  

Lors de la prochaine rencontre, on recueillera les commentaires sur les modifications à apporter 
au Fonds Vert. 

 

5. Approbation du procès-verbal de la séance du 10 mars 2016 

L’approbation du procès-verbal de la séance du 10 mars 2016 est proposée par Mme Denise 
Laferrière et appuyée par M. Mike Duggan. 

 

6. Signature du procès-verbal de la séance du 10 mars 2016 

Le procès-verbal de la séance du 10 mars 2016 est signé par la présidente, Mme Denise Laferrière. 

 

7. Levée de l’assemblée 

La levée de l’assemblée est proposée par M. Charron-Doucet et appuyée par M. Loiselle, à 
20 h 25. 


